
Stadt Wittii 

Eng.: u 2, Fe 4 Niederschrift Nr 3/2023 

  

FB   zur 3. öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates Dorf 
a Mittwoch, den 14.12.2023 im Vereinshaus Dorf, Promenadenweg 4 in 54516 Wittlich 

Beginn: 19.30 Uhr 

Anwesende: 

Ende: 21:15 Uhr 

Name: Zuordnung: Bemerkung:  
Hoffmann,  Gerhard Ortsvorsteher Vorsitzender 
Schons, Thomas Ortsbeiratsmitglied 
Debald, Silke Ortsbeiratsmitglied 
Croeff, Heike Ortsbeiratsmitglied 
Scholtes, Stefan Ortsbeiratsmitglied 
Stüttgen, Jörg Ortsbeiratsmitglied und stellv. Ortsvorsteher 
Cartus, Herbert Ortsbeiratsmitglied 

Es fehlte entschuldigt: 
Thetard, Inge Ortsbeiratsmitglied und 2.  sty.  Ortsvorsteher 

Schriftführer: Thomas Schons 

Öffentliche Sitzung mit - 0 - Zuhörer/Zuschauer 

Herr Ortsvorsteher  Hoffmann  begrüßt die Anwesenden zur 3. Ortsbeiratssitzung im Jahr 2023. 

Zur Sitzung wurde mit Mail vom 01.12.2023 und unter Nennung der Tagesordnungspunkte eingeladen. 
Die öffentliche Bekanntmachung der Sitzung erfolgte am 09.12.2023 in der Wittlicher Rundschau Nr. 49/2023. 

Der Ortsbeirat ist mit 7 von 8 Mitgliedern anwesend und damit beschlussfähig. 

Der Vorsitzende stellt vor Eintritt in die Tagesordnung die Ordnungsmäßigkeit der Einladung und die 
Beschlussfähigkeit fest. 
Einwendungen gegen die Einladung, die Tagesordnung oder die Beschlussfähigkeit werden nicht erhoben. 

Eine Änderung oder Erweiterung der Tagesordnung wurde nicht beantragt. 

Top 1 Einwohnerfragestunde:  

- entfällt - 

Top 2 Mitteilungen:  

OV Gerhard  Hoffmann  teilt unter Mitteilungen die Termine mit, die seit der letzten OB Sitzung am 28.06.2023 von ihm 
wahrgenommen wurden bzw. die Themen oder Angelegenheiten in denen er tätig wurde. 
a)  
Am 04.07.2023 schrieb die Staatsanwaltschaft Trier Herrn  Hoffmann  an und teilte ihm mit, dass die Ermittlungen 
wegen der Sprayeraktion vom 24./25.03.2023 eingestellt worden seien. 
b)  
Am 06.07.2023 wurde eine Infoveranstaltung des Vereins Weißer Ring über „Enkeltrick und & Co" auf Einladung von 
Herrn OV  Hoffmann  im Vereinshaus Dorf durchgeführt. Es kamen 38 Interessierte zu dieser Veranstaltung. 

c)  
Am 16.07.23 nahm Herr OV  Hoffmann  am offiziellen Empfang zur 1000 Jahrfeier des Stadtteils Lüxem teil und 

konnte den Festumzug von der Tribüne aus anschauen. 
d)  

Eine am 06.07.2023 gestellte Anfrage an die Firma Westnetz zum Sponsoring eines öffentlichen Bücherschrankes 
wurde am 17.07.2023 negativ beantwortet. Antwort in Kurzform: Die  Fa  Westnetz hat derzeit zu viele Projekte laufen, 
die gefördert werden. 
e)  

Am 14.08.2023 hat Herr OV  Hoffmann  in einem Telefonat mit Herrn Rausch, Leiter des Bauhofes folgende Punkte 
besprochen: 
- Ausbaggern des Rückhaltebeckens am Radweg, weil dies voll Schwemmsand ist. 
- Aufstellen der 2. Relaxbank am Wasserhäuschen bei der Autobahn. 
- Säuberung der Pflanzbeete entlang der Alftalstraße (Anwohner hatten sich beschwert, dass das Unkraut sprießt. ) 
- Mäharbeiten am Feldweg neben der Autobahn und hinter den Häusern. 



1) 

Am 18.08.2023 übergaben Frau Anne Mager und Frau Tanja Lehnen offiziell eine öffentliche Spielzeugkiste auf dem 

Spielplatz am Flußbacher Weg. Die Kiste wurde aus Spendengeldern von der Aktion „Lebendige Adventsfenster 2022" 

finanziert. 

g) 
Am 19.08.2023 nahm Ortsvorsteher  Hoffmann  am Behördenempfang anlässlich der Wittlicher Säubrennerkirmes im 

Rathaus teil. Der traditionelle Umzug wurde wegen einem tragischen Vorfall abgesagt. 

Ebenfalls nahm Herr  Hoffmann  mit seiner Ehefrau an der traditionellen Rieslingweinprobe am Kirmesmontag teil. 

h)  

Am 28.08.2023 nahm Herr OV  Hoffmann  an einer Video-Konferenz der Kreisverwaltung Wittlich über die Information 

zur Kreisentwicklung: Radverkehrskonzept teil. 

i)  
Am 05.09.2023 nahme Herr OV  Hoffmann  am BVA als Zuhöhrer teil. 

Am 09.09.2023 fand der 1. Workshop im Rahmen der Aktion „Rettet den Jugendraum" statt. Der Jugendraum wurde 

teilweise entrümpelt, gesäubert und anschließend gestrichen. Teilnehmer waren Kinder und Jugendliche aus Dorf, 

Eltern und Mitglieder des Ortsbeirates. 

k) 
Am Nachmittag des 09.09.2023 besuchte Herr  Hoffmann  die Abschlussübung der FFW Wittlich als Beobachter. 

Es wurde ein Waldbrand größeren Ausmaßes im Grünewald als Übungsszenario angenommen. 

1) 
Das zweite, halbjährliche Dienstgespräch der Ortsvorsteher mit Herrn Bürgermeister Rodenkirch fand am 12.09.2023 

statt. 

m)  

Am 16.09.2023 fand der 2. Workshop im Rahmen der Aktion „Rettet den Jugendraum" statt. 

Die Renovierungsarbeiten wurden weiter durchgeführt. Teilnehmer wie am 09.09.2023 

n)  

Am 28.09.2023 fand das erste Treffen mit Jugendlichen aus Dorf und Vertretern des Hauses der Jugend in Wittlich im 

renovierten Jugendraum statt. Es wurden die Nutzungsmöglichkeiten des Jugendraumes erörtert. 

o)  
Am 10.10.2023 hat der Klimabeauftragte der Stadt Wittlich, Herr Johannes Praeder eine Video-Konferenz zur 

Kommunalen Wärmeplanung mit allen Ortsvorstehern durchgeführt. 

p)  
Am 13.10.2023 fand das zweite Treffen mit Jugendlichen aus Dorf und Vertretern des Hauses der Jugend in Wittlich im 

Jugendraum statt. Es erfolgten Absprachen mit den Jugendlichen über die Nutzung und Nutzungsmöglichkeiten des 

Jugendraumes. Es wurde eine Probezeit über die Nutzung des Raumes für 6 Wochen vereinbart. 

q)  
Am 23.10.2023 stellte Herr OV  Hoffmann  ein Hinweisschild zum neuen Baugebiet In der Spitz auf. Jemand hat ein 

nicht sehr ansehnliches provisorisches Schild am Anfang des Promenadenweges aufgestellt. Vermutlich hatten Firmen 

und andere Interessierte Probleme das Neubaugebiet zu finden. 

r)  

Am 10.11.2023 führte der Ortsbeirat den St Martin-Umzug in Dorf durch. 

s)  
Gedenkveranstaltung zum Volkstrauertag unter Mitwirkung des MV Bombogens und der FFW Wittlich Stützpunkt 3 

u)  
Teilnahme an der Veranstaltung Verleihung des Georg-Meistermann-Preises an Wolfgang Niedecken im Eventum.. 

v)  
Lichterkette an Weihnachtsbaum im Lunapark am 25.11.2023 angebracht. Erstmals wurde dabei ein Steiger-

 

Hubfahrzeug benutzt und so das Anbringen der Lichterkette sicherer und einfacher gemacht. 

w)  
Am 01.12.2023 fand das dritte Treffen mit den Jugendlichen und den Vertretern des Hauses der Jugend im Jugendraum 

statt, da die Probezeit abgelaufen war. Es wurde vereinbart die Jugendraumbenutzung bis ins Frühjahr 2024 weiter zu 

führen. 
x)  

Am 12.12.2023 Teilnahme von OV  Hoffmann  an der Stadtratssitzung als Zuhörer 

Top 3 Sachstand „Rettet den Jugendraum":  

Nachdem in zwei Workshops der Jugendraum gemeinsam von Kindern, Jugendlichen und Erwachsenen gesäubert, 

aufgeräumt und angestrichen wurde, konnten am 28.09.2023  ca.  10 Jugendlichen und junge Erwachsene zu einem 

Informationsgespräch im Jugendraum begrüßt werden. Bei diesem Treffen moderierten Vertreter des Hauses der Jugend 

und stellten einen Art Fahrplan auf, wie der Jugendraum zukünftig genutzt und in Eigenverantwortung geführt werden 

könnte. Nach einer sechswöchigen Probephase, in der die Nutzer des Jugendraumdie Nutzungsbedingungen und die 

Nutzungsmöglichkeiten ausprobieren konnten, einigten sich alle Teilnehmer, weiterhin den Jugendraum zu nutzen. 



Aus dem Ortsbeirat heraus wird vorgeschlagen, einen Aufruf in der Wittlicher Rundschau zu veröffentlichen, in dem 
hingewiesen werden soll, dass auch kleinere Kinder den Jugendraum nutzen könnten, wenn Erwachsene dabei die 
Betreuung sicher stellten. Zum Beispiel könnten im Vorfeld zu St. Martin gemeinsam im Jugendraum Laternen 

gebastelt werden. 

Weiterhin wird darauf hingewiesen, dass noch kleinere Restarbeiten im Jugendraum zu erledigen sind. So sind z.B. in 

der Küchenzeile noch Reparaturarbeiten offen, für die man vermutlich einen Schreiner benötigt. 

Top 4 Sachstand Spendenaufruf zur Finanzierung eines  Defibrillators:  

Herr OV  Hoffmann  berichtet, dass er, wie in der letzten Ortsbeiratssitzung beauftragt, ein Schreiben an mögliche 

Sponsoren ausgefertigt hat. Die rund 32 Firmen wurden angeschrieben, um Spendengelder für die Anschaffung des 

Defibrillators  zu sammeln. Darüber hinaus wurde auch ein Spendenaufruf an die Dorfer Bewohner im Dorfer 

Ausscheller Anfang Dezember gestartet. 
Eine aktuelle Anfrage bei der Stadtkasse ergab, dass bis dato 6 Spenden von Firmen und eine Privatspende eingegangen 

ist. Bisher ist  ca.  ein Drittel der benötigten Summe zur Anschaffung des  Defibrillators  eingegangen. 

Zwei Firmen haben bei Herrn  Hoffmann  per eMail abgesagt. 
Herr  Hoffmann  ist trotzdem guter Hoffnung, dass die Anschaffungskosten bis Ende des 1. Quartals 2024 zusammen 
kommen. 

Top 5 Verschiedenes:  

a)  
Herr  Hoffmann  weist auf den Neujahrsempfang in Dorf am 07.01.2024 hin und bittet die Mitglieder des Ortsbeirates am 

Tag des Empfangs um Unterstützung bei den Vorbereitungen. 
b) 
Weiterhin weist Herr  Hoffmann  auf die Kommunalwahl am 09.06.2024 hin und dass wieder Wahlhelfer benötigt 

werden. 

c)  
Aus dem Ortsbeirat kommt die Frage, wann die neue Sirene in Betrieb geht. 
Herr OV  Hoffmann  wird bei der Stadtverwaltung nachfragen, wann das fehlende Bauteil für die Sirene eingebaut wird. 

d)  

Ebenfalls aus dem Ortsbeirat wird Herr  Hoffmann  hingewiesen, dass im Neubaugebiet „In der Spitz" die 

Straßenschilder fehlen. Die ersten Anwohner im Baugebiet hätten Probleme Pakete an die neue Adresse zu bekommen, 

weil die Paketdienste wegen fehlender Navi-Eintragungen die Adresse nicht finden. Herr  Hoffmann  weist darauf hin, 

dass neue Straßennnamen ungefähr ein Jahr benötigen, bis sie in den Navigationssystemen eingepflegt sind. 

Herr  Hoffmann  will sich erkundigen, wer für das Aufstellen von Straßenschildern bei der Stadtverwaltung zuständig ist 

und wird dann die Aufstellung beantragen. 

Herr  Hoffmann  schließt um 21:15 die Sitzung. 

/ 2 -bil  
Orts rsteher Gerhard  Hoffmann 

Vorsitzender 

   

 

Thomas Schons 
Schriftführer 
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